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ORDEM DO DIA

21 - WELLINGTON MOURA
Assume a Presidência.
22 - CAUÊ MACRIS
Solicita a suspensão da sessão, por cinco minutos, por 
acordo de lideranças.
23 - PRESIDENTE WELLINGTON MOURA
Defere o pedido e suspende a sessão às 16h46min.
24 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Assume a Presidência e reabre a sessão às 17h07min. 
Coloca em votação e declara aprovado requerimento, da 
deputada Célia Leão, de urgência ao PL 836/15.
25 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Para questão de ordem, indaga à Presidência o horário de 
início da reunião sobre a CPI da merenda escolar.
26 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Informa que às 15 horas, do dia 22/06, deve ser iniciada 
a reunião. Coloca em votação e declara aprovados os 
requerimentos: do deputado Roberto Tripoli, de urgência 
ao PL 188/16; do deputado Carlos Cezar, de urgência ao 
PL 1609/15; da deputada Ana do Carmo, de urgência ao 
PL 29, de 2016; do deputado Igor Soares, com a finalidade 
de participar de debate, em Brasília, que será realizado nos 
dias 21 e 22/06, referente ao PL 439/15, que dispõe sobre 
a proibição de transportes remunerados de passageiros em 
veículos particulares cadastrados por meio de aplicativo. 
Coloca em votação e declara aprovados, requerimentos, do 
deputado Itamar Borges, com as finalidades de: participar 
de uma reunião com o Ministro da Saúde, Ricardo Barros, 
para tratar sobre a situação em que se encontram as 
Santas Casas, Hospitais Filantrópicos, que se realizará no 
dia 28/06, em Brasília; e participar da reunião ordinária e 
da audiência pública da Comissão de Seguridade Social 
e Família, onde, entre outros assuntos, serão debatidos a 
situação em que se encontram as Santas Casas, Hospitais 
Filantrópicos, que se realizará no dia 28/06, em Brasília. 
Informa que livros, do Instituto Paulista de Magistrados, 
estão à disposição dos deputados. Coloca em votação e 
declara aprovado requerimento de alteração da Ordem 
do Dia.
27 - JOSÉ ZICO PRADO
Solicita verificação de votação.
28 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido.
29 - JOSÉ ZICO PRADO
Solicita a retirada do pedido de verificação de votação.
30 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido. Coloca em discussão o PL 1369/15.
31 - JOSÉ ZICO PRADO
Solicita a suspensão da sessão, por cinco minutos, por 
acordo de lideranças.
32 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido e suspende a sessão às 17h13min, 
reabrindo-a às 17h14min. Encerra a discussão do PL 
1369/15. Convoca a Comissão de Defesa de Direitos 
para uma reunião extraordinária a ser realizada hoje, às 
17 horas e 20 minutos; as Comissões de Constituição, 
Justiça e Redação, de Saúde, e de Finanças, Orçamento, e 
Planejamento para uma reunião conjunta a ser realizada 
hoje, às 17 horas e 25 minutos; as Comissões de Saúde e 
de Finanças, Orçamento e Planejamento, para uma reunião 
conjunta a ser realizada hoje, às 17 horas e 30 minutos; 
e as Comissões de Educação e Cultura, e de Finanças, 
Orçamento e Planejamento, para uma reunião conjunta a 
ser realizada hoje, às 17 horas e 45 minutos.
33 - CAUÊ MACRIS
Solicita a suspensão da sessão por 60 minutos, por acordo 
de lideranças.
34 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido e suspende a sessão às 17h16min.
35 - BARROS MUNHOZ
Assume a Presidência e reabre a sessão às 18h14min. 
Encerra a discussão, coloca em votação e declara aprovado 
requerimento, de urgência ao PL 83/16.
36 - JORGE CARUSO
Solicita a suspensão da sessão por 15 minutos, por acordo 
de lideranças.
37 - PRESIDENTE BARROS MUNHOZ
Defere o pedido. Convoca as Comissões de Constituição, 
Justiça e Redação; Administração Pública e Relações de 
Trabalho, e de Finanças, Orçamento, e Planejamento para 
uma reunião conjunta a ser realizada hoje, às 16 horas e 17 
minutos. Suspende a sessão às 18h16min.
38 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Assume a Presidência e reabre a sessão às 18h42min.
39 - CAUÊ MACRIS
Solicita a suspensão da sessão por cinco minutos, por 
acordo de lideranças.
40 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido e suspende a sessão às 18h43min, 
reabrindo-a às 18h52min. Coloca em votação e declara 
aprovada a consulta às lideranças, para que fosse dado 
conhecimento da íntegra e votada a emenda aglutinativa 
substitutiva ao PL 1369/15, sendo dispensada a sua leitura. 
Coloca em votação e declara aprovado requerimento de 
método de votação ao PL 1369/15. Coloca em votação 
e declara aprovada a emenda aglutinativa substitutiva, 
restando prejudicados os demais itens. Convoca os Srs. 
Deputados para uma sessão extraordinária a ser realizada 
hoje, 10 minutos após o término desta sessão. Convoca 
a Comissão de Constituição, Justiça e Redação, para uma 
reunião extraordinária a ser realizada hoje, 1 minuto após 
o término desta sessão.
41 - BARROS MUNHOZ
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de 
lideranças.
42 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária do dia 22/06, à hora regimental, com Ordem do 
Dia. Lembra sessão extraordinária a ser realizada hoje, 10 
minutos após o término desta sessão. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Jooji Hato.
* * *
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Havendo núme-

ro legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, inicia-
mos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido o Sr. Deputado Carlão Pignatari para, como 1º 
Secretário “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expe-
diente.

O SR. 1º SECRETÁRIO - CARLÃO PIGNATARI - PSDB - Pro-
cede à leitura da matéria do Expediente, publicada separada-
mente da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Esta Presidência 

tem a grata satisfação de parabenizar as cidades de Analândia, 
Cedral e Iacri, que aniversariam hoje. Desejamos muito sucesso, 
desenvolvimento e qualidade de vida a seus munícipes. Contem 
sempre com a Assembleia Legislativa e com este deputado.

 21 DE JUNHO DE 2016
88ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: JOOJI HATO, CÁSSIO NAVARRO,
 TEONILIO BARBA, WELSON GASPARINI,
 PAULO CORREA JR, WELLINGTON MOURA,
 FERNANDO CAPEZ e BARROS MUNHOZ
Secretário: CARLÃO PIGNATARI

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - JOOJI HATO
Assume a Presidência e abre a sessão. Saúda as cidades de 
Analândia, Cedral e de Iacri pelo aniversário.
2 - LECI BRANDÃO
Comenta abraço simbólico em torno deste Parlamento, 
nesta manhã, um gesto de carinho e de protesto da 
classe científica. Discorre sobre o PL 328/16, que trata da 
venda de imóveis públicos, dentre eles, alguns onde estão 
instalados centros de pesquisas. Defende o debate sobre a 
matéria. Fala sobre a relevância do trabalho desenvolvido 
pelos pesquisadores científicos.
3 - CARLOS NEDER
Faz coro ao discurso da deputada Leci Brandão, acerca 
do PL 328/16, que autoriza a alienação de patrimônio 
estadual. Dá conhecimento de liminar que proíbe qualquer 
ato de tramitação da propositura, enquanto não forem 
realizadas audiências públicas para se debater o assunto 
com a comunidade cientifica. Posiciona-se contra a 
aprovação da matéria.
4 - CARLOS GIANNAZI
Saúda os visitantes que ocupam as galerias. Solidariza-se 
com servidores do movimento contra a aprovação do 
PL 328/16. Tece críticas à gestão do governador Geraldo 
Alckmin. Afirma intenção de obstruir a apreciação da LDO, 
enquanto o Governo do Estado não rever matérias de 
reajuste para o funcionalismo.
5 - CORONEL TELHADA
Declara ser contrário à aprovação do PL 328/16. Discorre 
sobre matéria jornalística que informa o acordo entre 
estados e o governo federal, no que tange a proposta de 
renegociação da dívida. Defende o reajuste aos servidores 
estaduais, a quem tece elogios. Lamenta a morte de um 
sargento da Polícia Militar de Goiás. Comenta a apreensão 
de um veículo, cópia de uma viatura da Polícia Militar, 
ontem, na favela de Paraisópolis, na Capital paulista.
6 - CÁSSIO NAVARRO
Assume a Presidência.
7 - WELSON GASPARINI
Discorre sobre o PL 328/16, que visa vender, entre ouros 
imóveis, alguns onde estão sediados centros de pesquisas, 
a seu ver, de grande importância para o estado de São 
Paulo. Considera absurdo o teor da matéria. Apela ao 
governador Geraldo Alckmin que retire, de imediato, a 
propositura em questão.
8 - MARCOS MARTINS
Discursa contra a aprovação do PL 328/16. Parabeniza o 
deputado Welson Gasparini pelo apoio aos pesquisadores. 
Ressalta o trabalho desenvolvido pela comunidade 
científica. Repudia a privatização de instrumentos públicos. 
Apela a seus pares no sentido de que haja resistência à 
aprovação da propositura.
9 - CARLOS NEDER
Comenta as manifestações, na tribuna, de parlamentares 
contra o PL 328/16. Diz que as declarações do deputado 
Welson Gasparini expressam os sentimentos de 
participantes em ato ocorrido contra o teor da matéria. 
Opina que o governador Geraldo Alckmin tem sido 
mal assessorado no que tange às avaliações de seus 
colaboradores a respeito da ociosidade dos imóveis 
públicos postos à venda. Lembra que a fazenda onde o pai 
do governador trabalhara, também está sendo vendida. 
Questiona se Geraldo Alckmin teria ciência deste fato.
10 - MARCOS MARTINS
Discorre sobre o descumprimento da data-base do 
funcionalismo público, pelo Governo do Estado. Combate 
iniciativas que visam à privatização de empresas públicas, 
cita possíveis irregularidades no fornecimento de merenda 
escolar. Lembra a instalação de CPI que investigará o caso. 
Fala sobre os riscos do amianto para o surgimento de 
vários tipos de câncer.
11 - TEONILIO BARBA
Assume a Presidência.
12 - LÉO OLIVEIRA
Cumprimenta os visitantes, com ênfase aos pesquisadores 
científicos, a quem declara apoio contra o PL 328/16. 
Apresenta argumentos que comprovam sua posição. Cita 
centro de pesquisa, com laboratórios de última geração, 
que está na lista para ser vendido. Ressalta o trabalho de 
identificação de doenças graves, realizado pela instituição. 
Lembra a questão ambiental que, a seu ver, não vai 
resistir à especulação imobiliária, no caso de o projeto ser 
aprovado. Pede pela retirada integral da matéria. Mostra 
vídeo sobre atividades realizadas em um dos centros de 
pesquisas que estão à venda.
13 - WELSON GASPARINI
Assume a Presidência.
GRANDE EXPEDIENTE
14 - PEDRO TOBIAS
Observa que o País precisa de mais institutos de pesquisa 
que se dediquem a diversas áreas. Propõe a realização 
de audiência pública a respeito do PL 328/16. Avalia que 
é preciso superar as divergências partidárias e discutir 
um projeto para o País. Critica o que vê como excesso de 
personalismo na política brasileira.
15 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, afirma não ver pontos positivos no governo 
Alckmin. Opõe-se ao PL 328/16. Combate resolução da 
Secretaria da Educação, que modificou os critérios que 
regem a remoção de servidores com o processo já em 
andamento.
16 - CARLOS GIANNAZI
Solicita a suspensão dos trabalhos até as 16 horas e 30 
minutos, por acordo de lideranças.
17 - PRESIDENTE WELSON GASPARINI
Defere o pedido e suspende a sessão às 15h58min.
18 - PAULO CORREA JR
Assume a Presidência e reabre a sessão, às 16h34min.
19 - CARLOS GIANNAZI
Pelo art. 82, anuncia que é autor de PDL que visa a revogar 
a Resolução 29/16. Tece considerações a respeito de 
prejuízos causados a servidores públicos. Critica a medida 
adotada pela Secretaria da Educação. Lamenta o valor do 
salário-base de agentes de organização escolar. Clama por 
providencias imediatas tendentes a retirar a eficácia da 
referida resolução.
20 - LUIZ CARLOS GONDIM
Pelo art.82, exibe foto de recuperação asfáltica no km 
84 da Rodovia Mogi-Bertioga. Reflete acerca da atenção 
dada, pelo Governo do Estado, à necessidade da reforma. 
Clama ao governador Geraldo Alckmin que conceda as 
emendas destinadas às Santas Casas, a fim de fomentar, 
sobremaneira, a medicina preventiva. Lamenta a ausência 
de mamógrafos em hospitais de cidades com mais de 30 
mil habitantes.

Hoje faz 19 anos de carreira como professora de karaokê, 
formando novos talentos, principalmente crianças. Sempre pre-
ocupada com a manutenção da cultura japonesa no Brasil, este 
ano completou 18 anos do Concurso batizado com seu nome: 
Satie Akamine Karaokê Taikai. (Palmas.)

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - VERA BUCHERONI - Para 

finalizar as nossas homenagens, convidamos o vereador Masa-
taka Ota para entregar a honraria ao Sr. Chuken Matsudo.

Chuken Matsudo nasceu em 8 de junho de 1935, na cidade 
de Kadena-Cho, província de Okinawa-ken, no Japão. Em 1957, 
saiu de Okinawa com destino à Bolívia e, em 1963, migrou ao 
Brasil, dedicando-se à agricultura até os dias de hoje.

Grande líder, presidiu várias entidades. De 1982 a 1985, foi 
presidente da Associação Okinawa de Suzano. De 1986 a 1988, 
presidiu a Associação Cultural e Esportiva da Vila Urupês, em 
Suzano. De 1998 a 2005, foi tesoureiro da Associação Okinawa 
Kenjin do Brasil, ocasião em que chefiou a delegação do inter-
câmbio Brasil/Okinawa. De 2007 a 2014, foi vice-presidente da 
Associação Okinawa Kenjin do Brasil. (Palmas.)

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - VERA BUCHERONI 

- Solicito uma salva de palmas a todos os homenageados. 
(Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - HÉLIO NISHIMOTO - PSDB - Gostaria 
de conceder a palavra ao Sr. Eiki Shimabukuro, que irá fazer 
uma manifestação em nome dos cinco homenageados desta 
noite.

O SR. EIKI SHIMABUKURO - Deputada Keiko Ota, deputado 
Hélio Nishimoto, deputado Jooji Hato, vereador George Hato, 
vereadora Masataka Ota, demais autoridades, senhoras e 
senhores, boa noite.

Confesso que nunca senti tanto calor em um dia tão frio. 
Não sei se é pelo calor humano ou pelo nervosismo, pois fui 
pego de surpresa. Se soubesse cantar como o Joe Hirata, já 
teria resolvido o problema, mas hoje preciso falar algo aqui. 
Sinto-me muito honrado ao receber esta homenagem e parabe-
nizo todos os homenageados.

Hoje estamos celebrando o 108º aniversário da imigração 
japonesa no Brasil. Gostaria de estender esta homenagem aos 
pioneiros imigrantes e aos nossos antepassados, que adentra-
ram nesta terra há mais de cem anos, enfrentando todo tipo de 
dificuldade. Eles construíram a base da nossa vida de fartura e 
felicidade, que usufruirmos hoje.

Eles nos deixaram um legado de muito trabalho, hones-
tidade, ética e moral. Hoje, os seus filhos brilham em vários 
setores da sociedade brasileira, como os deputados presentes, 
empresários, agricultores, trabalhadores anônimos e profissio-
nais liberais, que tanto contribuem para o bem-estar e desen-
volvimento do Brasil.

As entidades que participo, como a Associação Okinawa 
Kenjin do Brasil, o Centro Cultural Okinawa do Brasil, o Kenren 
e a Bunkyo, têm como finalidade herdar o legado dos nossos 
antepassados e transmitir aos descendentes a contínua contri-
buição para o bem-estar da sociedade brasileira.

Nessas entidades, há centenas e centenas de pessoas que 
trabalham árdua e anonimamente para dar continuidade aos 
seus trabalhos tão importantes. Por isso, gostaria de compar-
tilhar esta homenagem com todas as pessoas e amigos. Muito 
obrigado. Agradeço à minha família e à minha esposa Naoe 
Shimabukuro.

Muito obrigado a todos. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - HÉLIO NISHIMOTO - PSDB - Essas são 

as palavras Sr. Eiki Shimabukuro em nome dos homenageados. 
É verdade que lá fora está frio, mas aqui está quente, graças ao 
calor humano e dos amigos. Nós gostamos de estar assim.

No ano passado, fizemos esta homenagem na Assembleia 
Legislativa. Temos alternado homenagens significativas entre 
a Câmara Municipal de São Paulo e a Assembleia Legislativa. 
No ano passado, estivemos na Câmara Municipal de São Paulo 
para comemorar os 120 anos do Tratado de Amizade e Coope-
ração entre Brasil e Japão.

Neste ano, voltamos à Assembleia Legislativa para come-
morar os 108 anos. Ano que vem, provavelmente, comemora-
remos os 109 anos e homenagearemos mais algumas pessoas, 
que acabam se destacando no meio da nossa comunidade 
nikkei, na Câmara Municipal de São Paulo. Então vamos espe-
rar, sempre aguardo com muita ansiedade essa oportunidade de 
festejar a imigração japonesa no Brasil.

Temos, ainda, mais uma oportunidade de ouvir o cantor 
Joe Hirata, a quem queremos agradecer muito. Nosso amigo, 
que foi homenageado pela deputada Keiko Ota. Teremos, agora, 
mais uma música cantada por Joe Hirata, que será “Kampai”.

O SR. JOE HIRATA - Não preciso nem dizer por que escolhi 
essa música. Hoje estamos brindando 108 anos da imigração 
japonesa. Agradeço à deputada Keiko Ota pela indicação e a 
todas as autoridades: Harumi Goya, cônsul Nakamae e a todos 
os diretores e autoridades aqui presentes.

Quero fazer esse grande brinde, uma música que a maioria 
conhece e que foi considerada a música mais cantada do século 
no Japão.

Quero, agora, fazer um brinde aos 108 anos e, quem sou-
ber, cante comigo a música “Kampai”.

* * *
- É feita a apresentação musical.
* * *
O SR. PRESIDENTE - HÉLIO NISHIMOTO - PSDB - Agradece-

mos muito a cada um dos que puderam participar desta grande 
festa. É bom demais poder encerrar com uma música tão gos-
tosa, celebrando os 108 anos da imigração japonesa no Brasil.

Obrigado, Joe Hirata, obrigado a cada um dos participantes.
Esgotado o objeto da presente sessão a Presidência agra-

dece às autoridades, à nossa equipe, aos funcionários dos ser-
viços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, Secretaria 
Geral Parlamentar, à Imprensa, à TV Alesp, à Assistência Policial 
Militar, à Assistência Policial Civil e a todos que colaboraram 
para esta sessão acontecer.

Convidamos todos para um coquetel que será servido no 
Hall Monumental. Nossa assessoria indicará o caminho.

Está encerrada a presente sessão. Deus abençoe a todos.
 
* * *
- Encerra-se a sessão às 22 horas e 41 minutos.
* * *

Eu estava tentando enxergar - a vista já não ajuda muito 
- quem está lá em cima na galeria. Eu vi o Tério lá, porque o 
Tério é fácil de enxergar, ele tem um sorriso grande, então 
enxergamos de longe. Mas eu não consegui reconhecer a todos, 
não. Eu queria poder reconhecer cada um, mas a vista alcança 
até um limite. Mas, aqueles que enxergamos nos deixam muito 
satisfeitos.

Chamaram, mas ele não subiu aqui, o vereador Edgard 
Sasaki, de Jacareí. Está lá embaixo, junto com o nosso presi-
dente do Bunkyo de Jacareí, Alberto Ueda. É muito bom vê-los 
aqui, junto com os homenageados, esta noite e poder receber 
presenças assim, tão amigas.

Nós teremos grande alegria de entregar para os cinco 
homenageados a homenagem desta noite.

Joe Hirata, a você, especialmente, obrigado pela música. 
Já nos encantou e a mensagem trazida por meio da música foi 
muito bonita e toca o coração da gente. Eu já sou seu fã. Aonde 
você vai eu tento ir atrás, participar de karaokê, que ele realiza.

A todos os eventos que o Joe Hirata promove nós acaba-
mos indo, porque sempre é muito agradável e descontraído par-
ticipar dos eventos dele. Então, é bom desfrutar desse momento 
aqui contigo ouvindo essas canções.

A vida da gente parece que passa muito rápido. Temos um 
privilégio muito grande de sermos descendentes de japoneses. 
Aqueles que não são, de alguma forma acho que fazem parte 
dessa nossa comunidade nikkei: ou se envolvendo com a cultu-
ra e com as nossas tradições, se simpatizam com tudo isso, ou 
então se casaram com algum descendente de japonês, como é 
o caso da minha esposa que está aqui ao lado.

Temos essa integração total, não só da cultura, mas tam-
bém da nossa etnia. É muito bom encontrar aqui e saber que é 
um privilégio nosso estarmos no Brasil, vivermos aqui, um país 
tão gostoso. A despeito de tudo o que se comenta, dos últimos 
fatos aqui no Brasil nesses últimos anos, é um bom país, é um 
excelente país, que a gente ama, como a música dizia.

E também temos a cultura japonesa. Podemos desfrutar 
desses dois lados. É um bom país, com a cultura trazida pelos 
nossos antepassados. É um privilégio que nós podemos des-
frutar.

Além de tudo, eu vejo e levo isso muito a sério. Nós temos 
um compromisso, nós precisamos levar isso a sério. É que 
aqueles que vieram no início, há 108 anos, eles dedicaram as 
vidas deles de forma sacrificial. Eles se sacrificaram, sofrendo 
muito no começo. Eles tiveram um período muito mais difícil 
do que nós temos hoje, para sobreviver e para contribuir com 
nosso País, o Brasil. Eles sofreram muito. E depois, a segunda 
geração também. E muitos estão aqui, da segunda geração. Nós 
já somos da terceira geração, e já desfrutamos dos benefícios 
que eles plantaram.

Temos que ter essa gratidão, por tudo que eles fizeram, 
mas também assumi um compromisso de dar continuidade a 
essa história tão bonita, de 108 anos de integração no Brasil, 
mas fazendo algo que transforme a nossa sociedade para 
melhor.

Temos que continuar com a cultura, com as tradições, e 
continuar fazendo aquilo que a sociedade espera de um traba-
lho dedicado, de honestidade, de dedicação a nossa Pátria. Isso 
vai fazer muita diferença e, sem dúvida, vai contribuir com a 
nossa sociedade, e vai ajudar até os nossos descendentes, filhos 
e netos, a continuarem tendo esse estímulo, através daquilo que 
realizarmos.

Portanto, é muito importante. Sinto isso. É como um com-
promisso em particular, mas eu queria que todos tivessem o 
mesmo sentido, de nós realmente sentirmos que temos que 
contribuir ainda mais, principalmente num momento como 
temos ouvido e presenciado, momento difícil, de crise econômi-
ca, política. E é nessas horas de dificuldade que pode aparecer 
esse diferencial, de uma contribuição que a comunidade nikkei 
pode continuar fazendo.

Devolvo a palavra ao nosso Cerimonial. Será feita a entre-
ga das homenagens. Convido a Mesa, juntamente com os 
vereadores que estão na extensão na Mesa, para que desçamos 
e façamos as homenagens no espaço lá embaixo.

A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - VERA BUCHERONI 
- Damos início neste momento à entrega das honrarias. Convi-
damos a nobre deputada federal Keiko Ota, para homenagear o 
cantor Joe Hirata.

O maringaense Joe Hirata começou a cantar com oito 
anos e, em 1994, foi campeão do maior concurso musical no 
Japão, realizado pela rede de TV NHK. Concorrendo com mais 
de 80.000 candidatos, foi o primeiro estrangeiro a vencer na 
história do Japão. Com 18 anos de carreira, tem 8 CDs lançados 
nos dois países. É considerado um dos maiores representantes 
da comunidade nipo-brasileira no meio musical, no Brasil e 
no Japão, como intérprete de músicas brasileiras e japonesas. 
(Palmas.)

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - VERA BUCHERONI - 

Convidamos o nobre deputado Jooji Hato para prestar homena-
gem ao Sr. Takashi Morita.

Nascido no Japão, na província de Hiroshima, em 1924, aos 
21 anos já era soldado do Exercito Japonês. No dia 6 de agosto 
de 1945, foi vitimado pela primeira bomba atômica. Em 1956 
imigrou para o Brasil. Atualmente é o presidente da Associação 
Hibakusha Brasil Pela Paz.

Pelo incansável trabalho de conscientização dos jovens 
brasileiros, em 2012, o Governo do Estado de São Paulo batizou 
uma escola pública com seu nome: Etec Takashi Morita. Com 
seus 91 anos, continuará o seu caminho de luta pela Paz Mun-
dial. (Palmas.)

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - VERA BUCHERONI - Para 

entregar mais uma honraria alusiva aos 108 anos da imigração 
japonesa no Brasil, convidamos o nobre deputado Hélio Nishi-
moto, que homageará o Sr. Eiki Shimabukuro.

Nasceu em Okinawa - Japão, em 21/01/1951, e imigrou 
com a família para o Brasil aos oito anos de idade. É graduado 
pela Escola de Engenharia Mauá em 1975, pós-graduação na 
Escola de Administração de Empresas da Fundação Getúlio 
Vargas e MBA em Marketing pela Universidade de São Paulo. 
Aposentou-se na Petrobrás do Brasil. Trabalhou na Petrobrás do 
Japão, Nansei Sekiyu de 2008 a 2011. É presidente da Associa-
ção Okinawa Kenjin do Brasil e do Centro Cultural Okinawa do 
Brasil. É vice-presidente do Kenren, Diretor do Bunkyo e Conse-
lheiro do Ciate-Centro de Informação e Apoio ao Trabalhador no 
Exterior. É casado com a Senhora Naoe Shimabukuro. (Palmas.)

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - VERA BUCHERONI - 

Receberá sua homenagem, das mãos do vereador George Hato, 
a Sra. Satie Akamine.

Nascida em São Paulo em 1963, é filha de imigrantes de 
Okinawa que, em 1957, imigraram para a Bolívia, e posterior-
mente vieram ao Brasil. Desde criança ela participava de con-
cursos de karaokê, sempre acompanhada pelo seu pai Hideharu 
Sakihama.


